

PAYS: SUÈDE

COMMISSION: CELAC

PROBLÉMATIQUE: “Comment peut-on renforcer la coopération politique, économique et sociale entre l’Europe et la CELAC tout en surmontant les défis environnementaux globaux?”

Le gouvernement suédois, dirigé par le Premier ministre Ulf Kristersson, cherche à jouer un rôle clé dans la promotion d’une coopération globale durable. La Suède est un grand acteur de l’Union européenne, mais elle s’engage également sur la scène internationale pour renforcer les relations entre l’Europe et les régions du monde entier. Dans le cadre du Sommet de la CELAC, notre pays se focalise sur une question centrale : comment renforcer la coopération politique, économique et sociale entre l’Europe et la CELAC tout en affrontant les défis environnementaux globaux ? Les enjeux environnementaux, tels que le changement climatique, la perte de biodiversité et la pollution, exigent une réponse urgente et réfléchie à l’échelle mondiale. La Suède, en tant que nation investie dans la transition énergétique et la protection de l’environnement, croit qu’une coopération renforcée entre l’Europe et la CELAC saurait apporter des solutions innovantes et concrètes pour résoudre ces défis. En tant que pays nordique engagé dans le développement durable, la Suède souhaite créer des partenariats stratégiques permettant de surmonter ces défis tout en favorisant des opportunités économiques et sociales pour tous les pays concernés.

Le renforcement de la coopération entre l’Europe et la CELAC représente une opportunité de travailler ensemble sur les défis mondiaux tout en tirant parti des divers atouts de chaque région. Cependant, plusieurs obstacles doivent être surmontés. En Europe, bien que des efforts considérables aient été réalisés pour atténuer le changement climatique, des divergences persistent entre les États membres sur la manière de mettre en œuvre des politiques communes, notamment en matière de transition énergétique et de financement climatique. Du côté de la CELAC, les défis sont également multiples, avec des écarts de développement et des vulnérabilités économiques et sociales. De plus, la région subit les effets de la dégradation de l’environnement, des catastrophes naturelles et du changement climatique. L’un des plus grands défis est de garantir une coopération qui soit intéressante pour tous. L’Europe, tout en étant un modèle de transition énergétique, doit veiller à ne pas imposer des solutions qui ne tiennent pas compte des réalités économiques et sociales spécifiques de chaque pays membre de la CELAC. En même temps, la CELAC doit pouvoir accéder aux financements et aux technologies nécessaires pour répondre à ses propres besoins de développement durable. Ainsi, la clé réside dans la création de partenariats solides et équitables, qui favorisent l’échange de bons procédés, la technologie, le financement climatique, tout en prenant en compte les contraintes locales.

La Suède soutient fermement l’idée que l’Union européenne et la CELAC doivent continuer plus intensément leur coopération dans les domaines politique, économique et social, tout en accomplissant les défis environnementaux globaux. Notre pays croit donc que cette coopération doit reposer sur des valeurs communes telles que le respect de l’environnement, les droits humains et la solidarité internationale et considère que l’Europe et la CELAC, en tant que partenaires stratégiques, peuvent coopérer sur des projets conjoints qui favorisent la transition énergétique, l’innovation verte et la réduction des inégalités sociales. Pour cela, la Suède propose plusieurs axes de coopération avec des partenariats technologiques et d’innovation durable: La Suède étant un leader mondial en matière de technologies environnementales et de transition énergétique, notre pays propose de partager son expertise avec les nations de la CELAC pour faciliter le passage à des énergies renouvelables de manière efficace. Puis un renforcement des mécanismes de financement climatique : la Suède soutient l’idée d’augmenter les investissements dans les infrastructures vertes et les projets de développement durable, en particulier dans les pays de la CELAC les plus vulnérables au

changement climatique. Cela inclut le soutien au Fonds vert pour le climat et des initiatives bilatérales pour développer des solutions concrètes. Finalement, la coopération sociale et les échanges culturels : La coopération doit également inclure des initiatives sociales, en particulier pour lutter contre la pauvreté, les inégalités de chances, de genre ou d'ethnie...

La Suède a déjà mis en place plusieurs initiatives nationales et internationales pour lutter contre les défis environnementaux. En tant que premier pays à adopter une stratégie de neutralité carbone d'ici 2045, la Suède montre l'exemple en matière de transition énergétique. Nous avons également investi dans des projets de coopération internationale, en soutenant des pays en développement en les finançant pour des projets climatiques, notamment pour les projets d'adaptation au changement climatique dans les pays d'Afrique, d'Asie et d'Amérique Latine. Sur le plan bilatéral, la Suède a mené des projets avec certains pays de la CELAC, en particulier dans le domaine des énergies renouvelables et des technologies carbone 0. Notre modèle de gestion des ressources naturelles et notre expertise en matière de développement durable sont des atouts que nous sommes prêts à partager avec les membres de la CELAC pour encourager une transition énergétique juste et inclusive. Enfin, la Suède a toujours été un fervent défenseur des initiatives multilatérales, telles que l'Accord de Paris sur le climat et le Programme de développement durable à l'horizon 2030. Nous continuerons à jouer un rôle clé dans la promotion de la coopération internationale pour faire face aux défis environnementaux mondiaux de manière juste et égale.

Enfin, la Suède considère que le renforcement de la coopération entre l'Europe et la CELAC dans les domaines politique, économique et social est indispensable pour faire face aux défis environnementaux globaux. En tant que pays soucieux de l'avenir de la planète et du bien-être de ses citoyens, la Suède propose une coopération fondée sur des partenariats durables, l'échange de savoir-faire et de technologies, et un financement renforcé pour soutenir la transition énergétique dans la région. Le gouvernement suédois est convaincu que seul un engagement collectif et solidaire permettra de surmonter les crises climatiques tout en favorisant un développement équitable et inclusif à l'échelle mondiale. La Suède est pleinement engagée à travailler avec la CELAC pour bâtir un avenir plus vert, plus équitable et plus durable pour toutes les nations.